

FDP Wiesbaden

PODIUMSDISKUSSION DES VDK WIESBADEN: WIE SOZIAL IST WIESBADEN?

28.01.2026

Sozialpolitik braucht wirksame Strukturen!

Sebastian Rutten, sozialpolitischer Sprecher der FDP-Fraktion Wiesbaden, hat an der Podiumsdiskussion des Sozialverbands VdK Wiesbaden zum Thema „Wie sozial ist Wiesbaden?“ am 27. Januar 2026 teilgenommen. In der Diskussion standen zentrale sozialpolitische Fragen im Fokus – von Pflege und Alter über Teilhabe und Inklusion bis hin zu kommunalen Herausforderungen in der sozialen Daseinsvorsorge.

Rutten machte deutlich, dass soziale Politik sich nicht an Überschriften, sondern an ihrer Wirkung im Alltag der Menschen messen lassen müsse. Gerade in Bereichen wie Pflege, Beratung, Kinder- und Familienpolitik sowie Inklusion komme es darauf an, Hilfen frühzeitig, verständlich und verlässlich zu organisieren.

Als Oppositionsfraktion habe die FDP in der vergangenen Wahlperiode zahlreiche Anträge im Sozialbereich eingebracht – etwa zur Kinderbetreuung, zur Inklusion von Menschen mit Behinderungen, zur Situation wohnungsloser Menschen, zur Barrierefreiheit im öffentlichen Raum oder zur Pflege in Wiesbaden. Auch wenn nicht alle Initiativen eine Mehrheit gefunden hätten, seien durch Anträge, Sachstandsberichte und kritische Nachfragen wichtige Themen gesetzt und teilweise Verbesserungen angestoßen worden.

Mit Blick auf die kommenden Jahre betonte Rutten die Bedeutung klarer Zuständigkeiten zwischen Kommune, Land und Sozialversicherungssystemen. Insbesondere im Bereich Pflege und Beratung dürften Städte nicht schlechend Aufgaben übernehmen, die eigentlich Aufgabe der Pflegeversicherung seien. Ziel müsse es sein, Prävention und Unterstützung zu stärken, ohne die kommunale Handlungsfähigkeit zu überfordern.

„Sozial gerecht ist eine Stadt dann, wenn ihre Systeme funktionieren – für Kinder, Familien, ältere Menschen und Menschen mit Unterstützungsbedarf. Dafür braucht es pragmatische Lösungen, verlässliche Strukturen und eine Politik, die Verantwortung und Finanzierung zusammen denkt“, so Rutten abschließend.

Die FDP Wiesbaden bedankt sich beim VdK Wiesbaden für die Einladung und den offenen, sachlichen Austausch.







